
香港文匯報訊（記者 文森）

施政報告提出填海1,700公頃的

「明日大嶼」願景，預計明年首

季或第二季向立法會申請相關前

期研究撥款。立法會財委會主席

陳健波昨日表示，倘不增加土地

面積，繼續插針式建屋無法改變

人口居住密度，故現在不填海，

將會對不起下一代，反對者一定

會是歷史罪人。他又預計反對派

議員會延長討論時間，但立法會

財委會已修改會議程序，而自己

會嚴格執行議事規則，不容許問

題重複，相信最多10多小時就

可完成處理。

反填海將成歷史罪人
陳健波：嚴執議規 料10多句鐘完成處理
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立法會在剛過
去的周三終通過
將侍產假由3天

增加至5天，惟在討論有關的條例草
案期間，反對派中人罔顧有關建議已
是勞資雙方協商的結果，突然提出要
將侍產假增至7天，在有關修訂被否
決後更抹黑工聯會拒絕支持他們是
「出賣打工仔」。工聯會多名立法會
議員在 fb 反擊，批評反對派「爛
賭」，每每以勞工權益作賭注，「如
果聽咗反對派講搞到『一拍兩散』，
令侍產假日數原地踏步，最大損失嘅
永遠係打工仔女！」
立法會早前審議政府提出的《2018
年僱傭（修訂）條例草案》，將侍產
假由3天增加至5天。其間，反對派提
出修正案，要將侍產假增至7天。
勞工及福利局局長羅致光在議員投
票前表示，5日侍產假是勞顧會共
識，而任何修正案倘未經過僱主和僱
員之間詳細商討和決定，都偏離了勞
顧會共識，倘反對派的修正案獲通
過，他只能「無奈地又毫不情願地」
撤回草案。
最後，政府原草案在大部分議員支
持下獲得通過，反對派的修正案則被
否決。
在表決反對派的修正案時，工聯會
議員在席但未有投票。其後，民主
黨、公民黨等反對派中人及其喉舌媒
體就空群而出，抹黑工聯會一直表示
要爭取侍產假增至 7 天是「講大
話」，「出賣打工仔」云云。

陸頌雄：85%工會撐「袋住先」
有「數」有真相，工聯會議員陸頌
雄就在fb貼圖，指出勞工界立法會議
員及勞顧會6名勞方代表，早前向屬
於全港不同黨派工會就有關問題發放
問卷，結果顯示85%工會贊成「袋住
先」，反對「袋住先」的僅9%（見
圖）。

郭偉强：拿勞工權益作賭注
工聯會議員郭偉强亦在fb發帖指，
增加侍產假是社會的共同期望，由3
天增至5天，距離7天又近了一步。
「局長有言在先，任何違背五天的修

訂若獲通過，便會將整條條例立即收
回，不作修改，境況和2014年通過三
天侍產假一樣。可惡的是，爛賭的反
對派每每拿勞工權益作賭注，但從不
考慮推倒後原地踏步的情況比五天更
差。」
他直言，「項莊舞劍，意在沛

公」，反對派攻擊工聯會是家常便
飯，「但拿實質權益開刀，卻天理不
容。反對派有辦你睇，永續式地爭取
民主，總是原地踏步，可是勞工權益
卻不能原地踏步。」
郭偉强強調，勞工顧問委員會是唯

一的勞資談判桌，「近年議會只是政
治立場宣示的地方，尤其反對派以寸
步不讓的態度處事，已難作理性商
議。反對派要推倒勞顧會，卻從沒考
慮往後權益停滯的問題。也許反對派
深明民怨是其本錢，因此美其名一次
過疏導民怨，實際上是挖空心思阻止
政府逐步解決社會問題。」

麥美娟：打工仔女損失最大
工聯會議員麥美娟也發帖，強調工

聯會十分珍惜及重視呢個經勞顧會討
論取得共識得出嚟嘅結果，「當反對
派只會每次喺討論勞工議題嘅時間好
核突咁撲出嚟抽水，透過抹黑、搞對
立達至其政治目的，究竟咁樣嘅不理
性爭拗最大得益係邊個？大家心裡有
數，而我只知道如果聽咗反對派講搞
到『一拍兩散』，令侍產假日數原地
踏步，最大損失嘅永遠係打工仔
女！」

吳秋北：誣衊工聯賊喊捉賊
工聯會會長吳秋北亦對反對派中人

及其喉舌的肆意抹黑的所作所為看不
過眼：「爛果報（《蘋果日報》）配
合抽水反對派議員誣衊工聯不要七天
侍產假，這是賊喊捉賊的做法。」
他借用工友的講法：「反對派太缺

德、太虛偽、太不該，為了自己政治
利益不理工友辛酸，假爭取實破壞。
反對派及其媒體爛果報昧着良心，明
知五日侍產假是勞資官三方共識，硬
修訂議案實則在拖延打工仔僱員及早
得到5日侍產假。工友罵得好！」

■香港文匯報記者 陳川

圖推倒5天侍產假 工聯批反對派「爛賭」
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香港文匯報訊（記者 文森）港珠澳
大橋通車4天，首日通車流量共錄得
2,474車次，遠遜於2008年可行性研究
報告預期的9,200至1.4萬車次。工聯會
立法會議員麥美娟表示，大橋通車初期
流量低是好事，可讓管理局知道如何運
作得更暢順，再慢慢增加車流量。
麥美娟昨日在一個電台節目上表示，

大橋通車只數日，難以從現有數字反映
市民使用情況，且政府目前只容許持有
禁區紙的車輛使用。

麥美娟：助管理局知如何運作暢順
她更認為，大橋通車初期流量低是好

事，讓管理局知道如何運作得更暢順，
再慢慢增加車流量，「如果首日就有成
萬架車去使用，我反而仲擔心。」
現時大橋使用配額制度，否則即使有

跨境車牌亦不能使用大橋。
麥美娟指出，鄰近的虎門大橋經常擠
塞，不少人期待港珠橋大橋可以分流，

令人擔心大橋的流
量增加後北大嶼山
公路能否承受。
她認為不應急於

在短期內增加大橋
的使用量。她又
說，大橋通車後會
增加青嶼幹線的交
通流量，因此建議應豁免青嶼幹線收
費，減低塞車的機會。
就有指貨櫃車的數量佔大橋車流量

低，麥美娟指出，貨運業和旅遊巴需要
報價，計算價錢及合約，今次大橋通車
較急，令他們未能及時準備。事實上，
大橋有助貨櫃車到達廣東西部地區，如
中山、珠海等地，有分流作用，認為貨
運業自然會選擇。
她續說，大橋還可以帶動就業機會，
但首先要解決交通問題，設施要一步到
位，希望在屯門連接路開通後，有助香
港經濟發展。

大橋暫流量低助磨合營運

■■麥美娟

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為了解
負責規管香港電力、氣體及機械設備的機
電工程署的營運及規管服務，青年民建聯
一行十多人昨日到訪機電工程署總部大
樓，其間並與機電工程署署長薛永恒交
流。青民主席顏汶羽歡迎新年度施政報告
提出動用約25億元協助有需要的業主加
快升降機的優化工作，並建議政府擴大有
關資助計劃的適用範圍，同時加強市場監
管，及對小業主提供專業支援，以杜絕圍
標。
顏汶羽和青民副秘書長蕭煒忠等昨日參
觀了位於機電工程署總部大樓「機電夢飛
翔」展覽館及互動學習中心，透過中心內
展示的各項VR技術，青民了解到機電工
程署的維修學員如何透過VR技術在更安

全的情況下進行維修訓練。
薜永恒則向他們講解機電工程署總部如

何成為青年科創的共享試驗場，讓科創公
司有實戰經驗，令科創真正落地，並分享
了自己三十多年工作生涯的感受。
薛永恒說，他印象最深刻是在沙士期

間，與同事們一起跑到醫院最前線，冒着
生命危險於沙士病房收集數據，調查沙士
病毒的傳播途徑，並協助醫院改良病房的
通風系統，並讚揚同事們不顧生命安危，
用心為民服務的專業精神。

顏汶羽：應增監管舊樓維修
在參觀結束後，顏汶羽表示：「青民一

直關心升降機的安全問題，我們歡迎政府
於施政報告提出動用約25億元推行『優

化升降機資助計劃』，協助有需要的業主
加快升降機的優化工作。我們建議政府應
擴大有關資助計劃的適用範圍，不應只限
應課差餉租值不超越設定上限的住宅或商

住樓宇。同時，政府應參考過往不同樓宇
維修資助計劃的經驗，應該加強市場監
管，並對小業主提供專業支援，杜絕圍
標。」

■青年民建聯一行十多人昨日到訪機電工程署總部大樓。

青民訪機電署 倡擴資助修𨋢

陳健波昨日在接受電台訪問時表
示，本港所有問題都與房屋有

關，反對者提出增加土地供應的方法，
例如使用棕地、利用軍營用地等，過去
十多年都未能處理，以往的港英政府亦
處理不到，曾擔任發展局局長的特首林
鄭月娥亦認為此路不通。

插針建屋難改變人口密度
他續說，香港人口密度高，如果不增
加土地面積，繼續插針式建屋無法改變
人口居住密度，公眾就填海造地問題，
不應只考慮風險。

陳健波提到，深圳未來會填海5,000多
公頃，新加坡亦會多填4,700公頃，而香
港填海面積較小，他不明白部分港人為
何會擔心，並認為現時不填海將對不起
下一代，反對者一定會是歷史罪人。
就特區政府預計在明年首季或第二

季，向立法會申請相關前期研究撥款。
陳健波指出，若不進行可行性研究，
無法消除市民的擔心，但強調立法會
「太久沒做有利香港的事」。
他認為，政府以往較為「懦弱」，遇
到反對便將項目排在後面，但財委會已
修改議事程序，即使是複雜問題，都可
以短時間內表決，相信只需10多小時就
可完成討論。
他預計反對派議員會延長討論時間，將

嚴格執行議事規則，不容許問題重複。

盧偉國：33%港人居填海地
出席同一節目的立法會工程界議員盧

偉國表示，香港自開埠以來就已經大幅
填海，但過去多年則停止造地，故現在

需要急起直追，更必須思考香港的長遠
發展規劃，故應利用填海造出更多土地
變成新的核心區。
就有人擔心，人工島上的房屋會受巨
浪影響，盧偉國指出，香港有三分一人
口居於填海地，七成人於填海地上從事
經濟活動，認為有人過分憂慮，更指若
要擔心，中環灣仔的房屋更加需要擔
心。若氣候變化帶來水位升高的問題，
從工程角度亦非不可解決的。
團結香港基金副總幹事黃元山則認

為，填海不只可解決房屋問題，亦可以
減輕交通負荷，集中填海可供應大片平
地，完善土地發展及交通配套。

■陳健波

香港文匯報訊（記者 文森）全國人
大常委會早前通過《個人所得稅法修
正案》，並將於明年1月1日實施。全
國政協委員、香港民建聯主席李慧琼
昨日聯同全國政協委員、香港稅務學
會前會長龔永德拍片（見圖），向經
常往返內地工作的市民解釋該法的影
響。他們承諾會為港人繼續跟進，冀
爭取豁免港人境外稅及備案程序。
不少經常往返內地工作的港人均擔

心，需要繳納內地個人所得稅，因為新
修訂個人所得稅法實施後，任何人士於
同一納稅年度在內地居住滿183日，即
被定義為「稅務居民」，須就全球收入
被繳稅。龔永德解釋，內地與香港已訂
立避免雙重徵稅的安排，故即使經常在
內地工作，只要在香港有永久性住所，
亦是香港的「稅務居民」。
李慧琼引述最新消息，指修正案設
有5年寬限期，只要港人在5年內曾離
開內地超過30天，亦無須繳稅，但需
要備案，包括薪俸、收租、股票、樓
宇買賣得益等，「明白很多人亦關
心，香港不需要就收入備案，故很多

人亦不習慣，這方面要再努力爭取。」
至於在內地有住所的港人，龔永德坦言較為

「麻煩」，如果有些港人在香港沒有住所，而
永久性住所在內地，例如退休人士、創業青年
等等，則不在5年寬限期之內，須就全球收入
被繳稅。
李慧琼亦坦言，新政策對港人影響甚大，他

們會持續關注，期望爭取持香港身份證的港人
可獲豁免，「即使全國做不到，亦希望大灣區
可以做到。」
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香港文匯報訊（記者 高鈺）浸會大學去年底
成立工作小組檢討現有學生紀律程序，小組文件
收集其他大學包括「損害校譽」、「傷害大學與
社會關係」等相關違紀條文以及開除學籍等罰
則。浸大學生輔導長兼小組召集人鄧裕南昨日向
學生及校友發信指，有關文件羅列了數所其他大
學的紀律程序及違紀條文供成員參考，以促進討
論，小組絕沒有預設立場，而坊間猜測校方意在
「收緊校規」的說法並無根據。
鄧裕南指，是次檢討屬大學政策的定期檢

視，以公平、正當為原則，改善處理學生違紀
行為的程序，同時也會審視大學學生事務處一
方面支援學生一方面執行懲處的潛在利益衝突
角色。
他強調，小組中已包括多名師生成員，包括

學生會、教務會、宿舍委員會及研究生會的學
生代表，確保包含了不同持份者的意見。
鄧裕南強調，有關文件只供討論及考慮背

景，小組稍後才會提交建議，並於2018/19學
年下學期作公開諮詢，並強調小組對檢討並無
預設立場，只會以學生及大學社群利益為先。
他表示，小組未來將會開會草擬建議書，並
向整個大學社群作公開諮詢，預計會於下學期
進行，諮詢完成後會再向學生事務委員會及教
務會提交。

浸大：
「收緊校規」說法無根據

■盧偉國

■■陸頌雄陸頌雄

■■郭偉强郭偉强

■■吳秋北吳秋北

■■香港有七成人於填海地上從事經濟活動香港有七成人於填海地上從事經濟活動，，
圖為早前中環的填海工程圖為早前中環的填海工程。。 資料圖片資料圖片


